



Discours du Pape à la Communauté Catholique du Luxembourg: « Service, Mission et Joie »

Jeudi 26 septembre - Cathédrale Notre-Dame de Luxembourg

« Chères sœurs, chers frères, demandons à la Mère de Dieu dans la prière d'ouverture de l'Année mariale de nous aider à être "des missionnaires, prêts à témoigner de la joie de l'Évangile", en conformant notre cœur au sien "pour nous mettre au service de nos frères". Nous pouvons alors nous arrêter pour réfléchir précisément sur ces trois mots : service, mission et joie.

« S'agissant du service, je voudrais vous recommander un aspect très urgent aujourd'hui : celui de l'accueil. Je le fais ici parmi vous d'une manière particulière, Oui, l'esprit de l'Évangile est un esprit d'accueil, d'ouverture à tous, et il n'admet aucun type d'exclusion (cf. Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 47). Je vous encourage donc à rester fidèles à votre héritage, à cette richesse que vous avez, en continuant à faire de votre pays une maison d'amitié pour tous ceux qui frappent à votre porte en demandant aide et hospitalité. Cela est plus encore un devoir de justice que de charité, comme le disait déjà saint Jean-Paul II rappelant les racines chrétiennes de la culture européenne. [...]

« L'Église, dans une société sécularisée, évolue, mûrit, grandit. Elle ne se replie pas sur elle-même, triste, résignée, rancunière, non. Mais, dans la fidélité aux valeurs de toujours, elle relève le défi de redécouvrir et de revaloriser de façon nouvelle les voies d'évangélisation, en passant de plus en plus d'une simple approche de l'attention pastorale à celle de l'annonce missionnaire – et il faut du courage. Et pour ce faire, elle est prête à évoluer : par exemple en partageant les responsabilités et les ministères, en marchant ensemble comme une Communauté qui annonce et en faisant de la synodalité une "manière durable d'être en relation" entre ses membres.

« Cette mission, vécue ensemble, constitue en elle-même un merveilleux instrument choral pour dire à tous la beauté de l'Évangile. Et cela est important, c'est important pour nous tous : ce qui nous pousse à la mission, en effet, ce n'est pas le besoin

de "faire du nombre", de faire du " prosélytisme", mais le désir de faire connaître au plus grand nombre possible de frères et de sœurs la joie de la rencontre avec le Christ. Et je voudrais rappeler ici une belle expression de Benoît XVI : **l'Église ne grandit pas par prosélytisme mais par attraction**. Voilà donc, au-delà des difficultés, le dynamisme vivant de l'Esprit Saint à l'œuvre en nous ! L'amour nous pousse à annoncer l'Évangile en nous ouvrant aux autres, et le défi de l'annonce nous fait grandir en tant que communauté, en nous aidant à surmonter la peur de nous engager sur de nouveaux chemins et en nous incitant à accueillir avec gratitude la contribution de chacun. C'est une dynamique belle, saine et joyeuse qui nous fera du bien de cultiver en nous et autour de nous.

« Venons-en ainsi au troisième mot : la joie. Notre foi est ainsi : elle est joyeuse, "dansante", parce qu'elle nous dit que nous sommes les enfants d'un Dieu ami de l'homme, qui nous veut heureux et unis, et ne peut être davantage réjoui que par notre salut. À ce propos, je vous en prie, ces chrétiens tristes, ennuyés et à la triste mine font du tort à l'Église. Non, ce ne sont pas des chrétiens. S'il vous plaît, ayez la joie de l'Évangile : c'est ce qui nous fait tant croire et grandir. [...]

« Et ici, juste un petit mot : s'il vous plaît, ne perdez pas la capacité de pardonner. Vous savez que nous devons tous pardonner, mais savez-vous pourquoi ? Parce que nous avons tous été pardonnés et que nous avons tous besoin de pardon. Chères sœurs, chers frères, elle est belle la mission que le Seigneur nous confie : consoler et servir à l'exemple et avec l'aide de Marie. Merci à vous, personnes consacrées pour le travail que vous accomplissez, séminaristes, prêtres, tous ; pour l'aide généreuse que vous avez voulu partager avec ceux qui sont dans le besoin. Là où se trouve un nécessiteux, là se trouve le Christ. Je vous bénis et je prie pour vous. Et vous aussi, s'il vous plaît, priez pour moi. »

RENTRÉE PAROISSIALE

DIMANCHE 6 OCTOBRE 2024 A 10H30 *Saint Bruno*

En présence de reliques de Saint Martin (ces reliques, prêtées par l'évêché, circulent dans le diocèse de Tours tout au long des semaines d'octobre et novembre).

La messe de rentrée paroissiale sera suivie d'un **VERRE DE L'AMITIÉ** et d'un **DÉJEUNER PARTAGÉ** qui se dérouleront à l'Ecole Notre-Dame, 23 rue Alfred de Musset – Fondettes





1ère SOIRÉE AUMÔNERIE des COLLÈGES

27 SEPTEMBRE 2024

Nombreux sont les passages dans la Bible où il est question de repas, signe d'hospitalité, de communion, d'Alliance.

Ainsi, dans les Actes des Apôtres, il est écrit "Chaque jour, d'un même cœur, ils fréquentaient assidûment le Temple, ils rompaient le pain dans les maisons, ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité de cœur"(Actes des apôtres 2 46).

Dans le livre de l'Exode : " J'ai entendu les récriminations des fils d'Israël. Tu leur diras : "Au coucher du soleil, vous mangerez de la viande et, le lendemain matin, vous aurez du pain à satiété. Alors vous saurez que moi, le Seigneur, je suis votre Dieu."

Ou bien encore dans Nombres « Ils firent ce récit à Moïse : « Nous sommes allés dans le pays où tu nous as envoyés. Vraiment, il ruisselle de lait et de miel, et voici ses fruits. » (Nombres 13 27).

C'est donc en suivant ces versets de la Bible qu'un menu pour un repas "Comme au temps de Jésus" a été composé.

Et ce sont les jeunes de l'Aumônerie des collèges qui l'ont entièrement préparé et dégusté lors de la

1ère soirée de l'Aumônerie le 27 septembre.

Ce fut une très belle soirée, pleine de joie, de rires et de moments partagés.

Anne-Laure MIOSSEC





Le CARDINAL SARAH à TOURS

Vendredi 11 octobre à 20h30, en l'église Sainte Jeanne d'Arc: Conférence sur « *Le Silence* »

Samedi 12 octobre à 10h15, à la Grande Bretèche, au Salon des Auteurs Chrétiens, nouvelle conférence et dédicace de ses livres.

PRIÈRE UNIVERSELLE DU 27° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

« L'homme s'attachera à sa femme et tous deux ne feront qu'un » (Gn 2,18). Seigneur, nous te confions les familles et les couples de notre communauté. Que leur amour, et leur union devant Dieu, inspirent les jeunes, particulièrement ceux qui se préparent au mariage dans notre doyenné. Que nos familles deviennent des témoins de ton amour et soient des sources de vocations et d'engagements pour l'Église et le monde.

Seigneur, tu nous as révélé la valeur incomparable de la vie humaine, et tu nous appelles tes frères. Nous te prions pour que chacun, par ses gestes et ses choix quotidiens, et nos dirigeants, dans les lois qu'ils promulguent, reconnaissent et respectent la dignité de toute vie humaine, de sa conception à son terme naturel. Que notre pays reste fidèle à cette valeur fondamentale.

Seigneur, tu t'es fait proche des souffrants et des exclus. Nous te prions pour tous ceux qui traversent des épreuves, qui se sentent condamnés ou sont plongés dans la précarité. Qu'ils trouvent en toi, couronné de gloire et d'honneur, un chemin d'espérance (He 2,9). Aide-nous à être, à leur côté, des témoins de ton amour, et à leur offrir réconfort et soutien.

En ce jour de rentrée paroissiale, Seigneur, tu nous enseignes dans l'Évangile à laisser venir à toi « les petits enfants » (Mc 10,14). Aide-nous à avoir cette simplicité de cœur et à servir avec joie notre communauté. Que notre paroisse soit un lieu de fraternité, où chacun se met au service des autres, soutenant les initiatives de notre curé et de l'équipe pastorale, pour bâtir ensemble ton Eglise.

« Equipe Jérémie »



Visiter
Ecouter
Rencontrer
Partager
Servir
Aider

C'est quoi?
Un service d'Église
auprès de personnes malades,
vulnérables, handicapées...

Pour qui?
Pour toute personne
ayant envie de donner
et de recevoir

Où et quand?
A domicile, en EHPAD...
Ponctuellement ou
régulièrement

Osez ouvrir la porte de votre cœur!

Envie de découvrir?
pastorale.santé@catholique37.fr

YOBEL



AGENDA 2024-2025

LOUANGE - EXHORTATION - ADORATION - CONFESSION

6 octobre
3 novembre
8 décembre
5 janvier
9 février
2 mars
30 mars
27 avril
9 juin

Veillées de prière ouvertes à tous
 Église Saint-Paul du Sanitas, Tours
 18h-19h30

 @yobeltours  Yobel  contact.yobel.tours@gmail.com

Tours
 La Grande Bretèche
 15 bis quai de Portillon
 - Entrée libre -
 10h - 18h

En présence de
 monseigneur Vincent JORDY

Samedi 12 octobre
2024



Vendredi 11 octobre
 19h - Remise des prix
 Salle paroissiale
 8, rue de la Californie

20h30 - Conférence
 par le cardinal Robert SARAH
 Église Sainte-Jeanne-d'Arc

5^e salon des auteurs chrétiens

librairiestetienne.fr
  

AFC LES ASSOCIATIONS FAMILIALES CATHOLIQUES **ARTÈGE LE GÈNEVE** **MAME** **L'Œuvre d'Orient** **SALVATOR centenaire** **Librairie St-Etienne**

L'ASSOCIATION
 LES AMIS DES LANGUES ANCIENNES
 ORGANISE LE

CONCERT

de l'Orient à l'Occident

sous la direction de
BACHIR CHAMI
 Baryton

Chants sacrés d'origine maronite, syriaque,
 juive, grecque orthodoxe, melkite, musulmane,
 espagnole, grégorienne
 et musiques de Saint-Saëns, Bellini...

 facebook.com/ensemblemusicalpourlapaix

DIMANCHE
13
OCTOBRE
2024 À 16H

À TOURS
 ÉGLISE SAINT-ÉTIENNE
 PLACE MICHELET
 participation libre

CMR Partager nos vies, agir avec d'autres Créateurs d'une autre humanité, passeurs d'Espérance

Chrétiens dans le Monde Rural

INVITATION

« *Vivre ensemble entre nos utopies et nos peurs* »

sera le thème de la prochaine session régionale du CMR qui aura lieu les **17 et 18 octobre 2024** à Romorantin (41).



Nous pourrons échanger, questionner les intervenants, partager nos expériences, sur différents aspects du vivre ensemble : la culture, l'intergénération, vivre ensemble avec nos différences, gouvernance et politique autrement, ... voir les germes d'avenir au-delà de nos peurs.

Ces journées sont proposées à tous, par le CMR de la Région Centre. Osez inviter largement autour de vous !
 Renseignements auprès de J. et A. DESANTE
 Tél : 02.38.98.51.03

Samedi 5 octobre 2024

- 14h30 :** Mariage de Sullivan COUTABLE et de Marion AUNEAU, en l'église de Fondettes
18h30 : Messe en l'église de Luynes (Quête pour l'Hospitalité de Touraine)
Intentions: Pour les 50 ans de mariage de Patrick et Catherine BRAULT, et pour le 2° anniversaire du décès d'Alexandre

Dimanche 6 octobre 2024 RENTREE PAROISSIALE - 27° du Temps Ordinaire

- 10h30 :** Messe en l'église de Fondettes (Quête pour l'Hospitalité de Touraine)
Intentions: Pour les 50 ans de mariage de Patrick et Catherine BRAULT, et pour le 2° anniversaire du décès d'Alexandre
- Pour Philippe LEMAIRE (†) - Pour les familles HERILLARD-PLOQUIN-BRISTEAU-BOUVREAU-BOILEAU
- Pour Henri MAUREL (†) - Pour les victimes de guerre et pour la paix dans le monde
BAPTÊMES d'Hadrien, Camille et Laurène DAUZAT, et de Noah JOBARD
12h00 : Pot du Clocher, suivi d'un repas partagé, à l'école Notre-Dame de Fondettes

Lundi 7 octobre 2024

- 18h00 :** Chapelet pour les défunts en l'église de Fondettes

Mardi 8 octobre 2024

- 8h30 :** Chapelet en l'église de Luynes
9h00 : Messe en l'église de Luynes, suivie d'Adoration et de confessions
17h00-15h00 : Réunion de l'équipe d'accueil au Presbytère
17h00-18h00 : Catéchisme au Presbytère
20h00-22h00 : Réunion Parcours Alpha: « Qui est Jésus? », au Presbytère de Fondettes

Mercredi 9 octobre 2024

- 17h00-17h30 :** Prière « La France prie » :
A Fondettes, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny
A Luynes, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes

Jeudi 10 octobre 2024

- 8h30 :** Chapelet en l'église de Fondettes
9h00 : Messe en l'église de Fondettes, suivie d'Adoration et de confessions
19h00-21h30 : Adoration en l'église de Fondettes

Vendredi 11 octobre 2024

- 19h00 :** Apéro pour les participants de la préparation au mariage, à la salle paroissiale de Luynes

Samedi 12 octobre 2024

- 9h30 :** Messe du Catéchisme et de l'Aumônerie des collèges, au Collège Notre-Dame de Fondettes
18h30 : Messe en l'église de Saint-Roch

Dimanche 13 octobre 2024 - 28° du Temps Ordinaire

- 10h30 :** Messe en l'église de Fondettes
Intentions: Pour les familles MARTINI-DEHERRIPON-De GOÏS-ROUXEL-PIET - Pour Jack GIBERT (†)
Pour Patrick BERSON et Xavier CHAPUIS - Pour la famille De CHRISTEN
Pour Alice (†) et Jean (†) GOUÏN - Pour Sylvie (†) et Béatrice (†) BOUGAULT

Sève vitale, l'Évangile de Jésus-Christ transforme profondément l'âme humaine

« Malheureusement, force est de constater la réapparition, même sur le continent européen, de fractures et d'inimitiés qui, au lieu d'être résolues sur la base de la bonne volonté mutuelle, de la négociation et du travail diplomatique, débouchent sur des hostilités ouvertes, avec leur cortège de destruction et de mort. Il semble que le cœur humain ne sache pas toujours garder la mémoire et qu'il s'égaré périodiquement pour retourner sur les chemins tragiques de la guerre. Pour guérir cette dangereuse sclérose, qui rend les nations gravement malades et risque de les précipiter dans des aventures aux coûts humains immenses en renouvelant des massacres inutiles, il faut regarder vers le haut, il faut que la vie quotidienne des peuples et de leurs gouvernants soit animée par des valeurs spirituelles hautes et profondes, qui empêchent la folie de la raison et le retour irresponsable aux mêmes erreurs du passé, aggravées de surcroît par la plus grande puissance technique dont dispose aujourd'hui l'être humain.

« En tant que Successeur de l'Apôtre Pierre, au nom de l'Église qui – comme l'a dit Paul VI – est experte en humanité, je suis également envoyé ici pour témoigner que cette sève vitale, cette force toujours nouvelle de renouveau personnel et social, c'est l'Évangile. L'Évangile de Jésus-Christ qui est seul en mesure de transformer profondément l'âme humaine en la rendant capable de faire le bien, même dans les situations les plus difficiles, d'éteindre les haines et de réconcilier les parties en conflit. Que tous, tout homme et toute femme, puissent connaître en pleine liberté l'Évangile de Jésus qui, en sa Personne, a réconcilié l'homme avec Dieu et qui, connaissant ce qu'il y a dans le cœur de l'homme, peut en guérir les blessures. »

Pape François - 26 septembre 2024

